

Un tournoi fair-play



1. Les collégiens de Saint-Juéry aux micros de Radio Francas. 2. Les élèves du collège Les Clauzades à Lavaur. 3. Selfie de filles d'Augustin Malroux à Carmaux. 4. et au centre, à gauche. Concurrentes du collège Sainte-Germaine à Massac-Séran. Photo centrale. Coureurs de Saint-Sulpice. En bas, à gauche. Basket pour les élèves du Saut de Sabo à Saint-Juéry En bas à droite. L'équipe du collège Balzac à Albi et les dossards verts du collège Pasteur à Graulhet./Photos DDM Émilie Cayre

Ça crie sur le terrain de basket de Cap Découverte. Devant les paniers, les collégiens s'en donnent à cœur joie, s'exerçant ça au lancer franc ; là au tir en course ; là encore au parcours en dribble avec arrêt simultané. Ce qui les motive, ce ne sont pas les sélections juniors de la NBA, mais une journée d'action sportive festive, organisée depuis 4 ans par le Conseil Départemental des Jeunes et l'Union nationale du sport scolaire (UNSS) du Tarn. Il s'agit du 4e tournoi «Sport et Fair-Play», qui rassemble cette année 550 élèves de 5e venus de 18 collèges du département pour participer à 3 activités : du basket, une course-relais et une série de jeux et débats sur le thème du sport et de la santé. Le tout dans une ambiance bon enfant. Car l'humeur n'est pas à la compétition ou à la performance. «L'objectif de cette opération, c'est que les élèves partagent un moment ensemble ; qu'ils comprennent la notion de respect et l'importance du sport pour la santé. Même un élève dispensé peut participer. Il arbitre alors ses camarades ou joue le rôle de jeune reporter», commente Cerdan Mialhe, prof de sport au collège Albert Camus de Gaillac et coordinatrice du district Ouest à l'UNSS.

Échange, respect et esprit d'équipe

Un petit tour de télésiège nous amène sur le terrain d'athlétisme, au bord du lac, où les enfants sont en pleine course -relais. Le but : en 20 minutes, franchir le plus de fois possible les 3 portes qui jalonnent le parcours. Chaque porte franchie vaut 1 point à la classe-équipe de l'élève-coureur. Sous l'une d'elle, Lucas, membre du Conseil Départemental Jeune, compte. Près de la ligne de départ, les Verts sautillent pour s'échauffer. Un haut-parleur rythme la course au son de Stromaë et Bob Marley. Des Violettes essoufflés enlèvent leurs dossards. «À chaque fois que je cours, j'abîme mes lunettes !» s'exclame Jade, qui tout en affirmant s'être bien amusée, estime qu'elle ne «ferait pas ça tous les jours». «Ce qui est bien, c'est l'esprit dans lequel ça se passe» se réjouit Isabelle Espinosa, vice-présidente du conseil départemental. «Certains ne savent pas jouer, mais les autres les encouragent quand même.»

Un sentiment partagé par Julien Duguet, animateur pour Radio Francas, qui a installé son studio dans le hall, à côté des ateliers santé. «Les enfants ont plein de choses à dire sur le respect, l'égalité. C'est un véritable échange.»

Et à entendre Jules et Mathis, du collège Pierre Suc à Saint-Sulpice, l'objectif de la journée est atteint. «Même quand ils perdent et même dans la vie, déclare Jules ; il faut toujours encourager et respecter les autres». «Même s'il y a des hauts et des bas» conclut Mathis.

Les lauréats de la journée : Le trophée sportif a été décerné au collège Pierre Suc de Saint-Sulpice.

Le trophée du Fairplay a récompensé le collège Les Portanelles de Lautrec.

Enfin le collège Albert Camus de Gaillac a reçu le trophée du meilleur slogan pour promouvoir la santé pour son : «La santé, c'est de l'or alors bouge ton corps !»

Source